

Neu an unserer Schule: Die „Smartphonefreie Klasse“ für die künftige Jahrgangsstufe 5

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte unserer künftigen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler,

wir freuen uns sehr, dass Sie sich für einen Übertritt Ihres Kindes an das Ludwigsgymnasium interessieren. Der Übergang an die weiterführende Schule ist ein großer Schritt in die Selbstständigkeit. Gleichzeitig wächst in diesem Alter oft der soziale Druck, ein eigenes Smartphone zu besitzen. **Am LG gilt ein Handyverbot.** Um unseren Schülerinnen und Schülern darüber hinaus einen geschützten Raum für ihre Entwicklung zu bieten, wollen wir zum kommenden Schuljahr bei ausreichender Nachfrage ein besonderes Angebot einführen: **Die smartphonefreie Klasse.**

Das Konzept: Gemeinsam stark ohne eigenes Smartphone

In dieser Klasse entscheiden sich Eltern und Kinder mit einer freiwilligen Selbstverpflichtung bewusst dafür, mindestens bis zum Ende der 6. Jahrgangsstufe auf ein eigenes, internetfähiges Smartphone zu verzichten – und zwar **sowohl in der Schule als auch im privaten Bereich.**

Ziel ist es, den „Zugzwang“, den viele Kinder bereits in der Grundschule spüren, aufzuheben. Wenn die gesamte Klassengemeinschaft denselben Weg geht, entsteht eine Gruppendynamik, in der niemand das Gefühl haben muss, etwas zu verpassen und alle gemeinsam profitieren.

Warum eine smartphonefreie Klasse? Die Vorteile im Überblick

- **Höhere Konzentration:** Ohne die ständige Ablenkung durch Messenger und soziale Medien können die Kinder auch zuhause fokussierter und ungestörter arbeiten und sich besser auf ihre Hobbys konzentrieren.
- **Echte soziale Interaktion:** In der Freizeit wird wieder miteinander gespielt, getobt und geredet, anstatt nebeneinander auf Bildschirme zu schauen.
- **Mehr Bewegung:** Schülerinnen und Schüler ohne Smartphone bewegen sich nachweislich mehr, da die Verlockung wegfällt, die Zeit sitzend mit dem Gerät zu verbringen.
- **Schutz vor digitalen Gefahren:** Die Kinder bleiben länger vor ungeeigneten Inhalten (z. B. gewalthaltigen Videos) und dem Stress nächtlicher Klassen-Chats bewahrt.
- **Stärkung der Gemeinschaft:** Die Schülerinnen und Schüler entwickeln statt Scham und Außenseitergefühlen eine selbstbewusste Haltung zu ihrem Verzicht auf das Smartphone und erleben eine starke Klassengemeinschaft.

Technologiebegleitung und echter Kinderschutz statt Technologifeindlichkeit

Smartphonefrei bedeutet bei uns nicht „technologiefern“. Selbstverständlich nehmen alle Kinder normal am Informatik-Unterricht teil, nutzen unsere digitale Infrastruktur (wie die **ByCS-Lernplattform**) oder arbeiten auch schon in der Unterstufe im schulischen Rahmen immer wieder mit unseren Tablets. Auch werden sie genauso wie alle anderen Klassen von unserer pädagogischen Hinführung zum behutsamen und bewussten Umgang mit digitalen Medien profitieren. Es geht uns um die pädagogisch begleitete, sinnvolle Mediennutzung und den Schutz unserer Kinder vor den negativen Auswirkungen der Manipulation durch Apps wie TikTok, WhatsApp, Instagram und Co.

Anmeldung und Beratung

Weitere Fragen beantworten wir Ihnen sehr gern im Rahmen unseres Infoabends am **11.03.2026 um 19.00 Uhr** und an unserem **Tag der offenen Tür am 19.03.2026 ab 16 bis 18 Uhr**. Wenn Sie Ihrem Kind diesen geschützten Raum für die ersten Jahre an unserer Schule ermöglichen wollen, geben sie dies bitte bei der Anmeldung zur 5. Klasse an.

Wir freuen uns darauf, gemeinsam mit Ihnen und Ihren Kindern diesen Weg zu gehen!

(Bitte beachten Sie, dass wir die Einrichtung einer ausschließlich vollständigen smartphonefreien Klasse nicht garantieren können, da wir die Anmeldesituation zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht kennen.)